

ABSTRAK

Nadia Adha, 180101070649, *Pengaruh Permainan Engklek Terhadap Pemahaman Konsep Karakter Cinta Tanah Air Pada Mata Pelajaran PKN Kelas IV di MI Al-Muhajirin Banjarmasin*, Pembimbing Bidang Konten dan Metodologi: Dra. Raihanatul Jannah, M.Pd dan Pembimbing Bidang Bahasa dan Teknik Penulisan: Noor Hidayati, M.Pd, pada Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin. 2023.

Kata Kunci: Permainan Engklek, Karakter Cinta Tanah Air, Pembelajaran PKN

Penelitian ini dilatarbelakangi dari permasalahan guru dalam mengajar dikelas pada mata pelajaran PKN yang mana dalam proses pembelajaran hanya menggunakan video sebagai media yang dikirim melalui aplikasi WhatsApp. Pada materi permainan engklek yang disampaikan guru hanya mengirimkan video dan siswa diperintahkan mengerjakan tugas, sehingga pendalaman materi tersebut kurang terkait pengaruh materi ini terdapat nilai-nilai ada pada materi permainan tersebut. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pelaksanaan permainan engklek terhadap karakter cinta tanah air, untuk mengetahui pemahaman cinta tanah air sebelum dan sesudah menggunakan permainan engklek dan mengetahui pengaruh permainan engklek terhadap karakter cinta tanah air pada mata pelajaran PKN untuk siswa kelas IV MI Al-Muhajirin Banjarmasin.

Penelitian ini merupakan pendekatan kuantitatif dengan menggunakan penelitian lapangan (field research). Sampel pada penelitian ini yaitu kelas IV MI Al-Muhajirin Banjarmasin yang berjumlah 17 peserta didik. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu angket, observasi dan dokumentasi.

Hasil penelitian dalam penelitian ini adalah pelaksanaan permainan engklek pada mata pelajaran PKN di MI Al-Muhajirin Banjarmasin peserta didik diberikan perlakuan sebanyak 5 kali dengan menjawab beberapa pertanyaan dan memainkan permainan tersebut tersebut yang sudah disiapkan peneliti, dalam menilai siswa sebelum dan sesudah melakukan permainan engklek dalam memahami karakter cinta tanah air, dapat disimpulkan bawah dalam penilaian pretest mendapatkan nilai 50,17% yang menunjukkan kualifikasi cukup (40% - ≤ 60%) dan pada penilaian posttest mendapatkan nilai 54,64%, yang menunjukkan kualifikasi cukup (40% - ≤ 60%), sehingga pada penilaian ini ada peningkatan dengan selisih sebesar 4,47, dan pengaruh pada permainan engklek berdasarkan Uji Paired Sampel T-Test yang telah dilakukan tidak ada yang signifikan dari permainan engklek terhadap karakter cinta tanah air.